

NOTA INTERNACIONAL

Para muchos superficiales observadores del desarrollo internacional de la lucha española, la actitud de la Unión Soviética enfrentando una abstención de control por sus barcos de guerra al papel que le asignaba el Comité de Londres, es juzgada como un error cometido en nuestro daño y un triunfo más de la política de los países fascistas. Llegan a creer, los que así opinan, que esta decisión significa una inhibición absoluta de la patria de los trabajadores en la cuestión de España. Pero nada hay más lejos de lo cierto. Precisa considerar que la Unión Soviética tiene en el campo de su política exterior, relacionado con nuestra guerra, dos frentes. Uno es el propio de España o más bien el del fascismo en España, y el otro, el del fascismo en el Comité de Londres. Cuando la Unión Soviética responde con una decisión como la adoptada que aparentemente significa dejar manos libres al fascismo en España, no es a éste frente al que directamente va su respuesta y por esto no debe ser juzgado como si estuviera a él solo dirigida, sino que con ella se defiende y nos defiende en el frente internacional del fascismo, donde se están librando las batallas diplomáticas precursoras de la nueva guerra europea.

Desde lo alto de los aire, con sus ciento cincuenta mil aviadores en formación; desde las dilatadas líneas de sus fronteras, desde las costas lejanas de sus mares, el Ejército Rojo, los marinos soviéticos, vigilan.

El fascismo contra los niños

París.—La prensa de la capital de la República francesa dedica grandes columnas al nuevo Concilio fascista del Gobierno de Italia en el que se acordó destinar grandes cantidades de armamento y prestar atención al problema de la natalidad.

El fascismo italiano, y todos los fascismos por supuesto, tienen un interés vital por lanzar a la vida niños para luego asesinarlos.

El congreso anti-imperialista

Londres.—Se está celebrando en Londres el Congreso Internacional de la Liga Antiimperialista. Han acudido más de doscientos representantes de todo el mundo, entre ellos varios de la India, de Oriente, de Abisinia y América. De un extremo a otro, de Norte a Sur, el mundo se prepara para dar la batalla al imperialismo fascista.

Hambre fascista en Abisinia

Adis Abeba.—El régimen de terror impuesto por el fascismo italiano ha fomentado extraordinariamente el hambre que se ha enseñoreado de

pueblo etiope. Muchas personas perecen de iniciación. Esto es lo que el fascismo hace con los pueblos por él dominados.

Nosotros luchamos hasta el fin para impedir que nuestros niños y nuestras mujeres se mueran de hambre.

Los trabajadores de Finlandia con el pueblo español

Eugsilfor.—De Eugsilfor ha salido un cargamento de veinte y cuatro mil tarros de leche condensada que los trabajadores de Finlandia envían para los niños españoles.

Triunfa el Frente Popular en las elecciones municipales

París.—Con las elecciones municipales celebradas ayer, obtuvieron grandes éxitos los partidos que componen el Frente Popular y muy especialmente, el Partido Comunista, dándose el caso de que en el departamento Del Sena el candidato comunista obtuvo el doble de votos que el fascista.

París en Francia, como Madrid en España, impedirá por un medio o por otro, que el fascismo triunfe.

Para los fascistas es un mito el control

Los pilotos ingleses que efectuaron un reconocimiento en la zona rebelde han declarado que en los aeródromos de Sevilla existen treinta aviones Junkers y otros tantos Fiat de caza así como numerosos pilotos alemanes e italianos, además de las escuadrillas de bombardeo que durante estos días han enviado al frente de Madrid.

Igualmente los alemanes han enviado a frente de Madrid en los últimos días desde Sevilla tres destacamentos de tanques.

vigor el plan de control marítimo en las costas de España.

El control de las costas orientales de España que ha sido confiado exclusivamente a los buques italianos y alemanes no puede dar un resultado favorable pues como se sabe las escuadrillas italianas y alemanas han bombardeado las ciudades de nuestras costas y son las que han tomado parte activa en la toma de Málaga.

A pesar de los pesares y de los "controles" el 28 de febrero último desembarcaron en España cuarenta y cinco mil soldados italianos que fueron movilizados por el Gobierno fascista.

Cataluña celebra la semana «Pro-Madrid»

Se ha celebrado en Barcelona un imponente desfile del Ejército Popular con motivo de las fiestas de inauguración de la Semana «Pro-Madrid», organizada por el Gobierno de la Generalidad de Barcelona.

A las diez comenzó el desfile de los diferentes batallones. Durante la parada militar volaron sobre la ciudad barcelonesa, tres trimotores y un caza de la flota aérea republicana.

Después del desfile hizo uso de la palabra el presidente de Cataluña, señor Companys, quien dijo, entre otras cosas interesantes, que se imponía necesariamente la consecución de un Ejército Unico, de un Mando Unico, de un Gobierno Unico y de

una gran disciplina, para ganar la guerra.

Ultimamente preguntó a los soldados del pueblo si estaban dispuestos a luchar hasta vencer al fascismo, siendo contestada su pregunta con un "¡Sí!" unánime y atronador.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

Apuntes de guerra

El cementerio de San Martín de la Vega

Morata. A la entrada había una huerta que ya no existe. Los obuses la han convertido en un gran hoyo. Entre dos árboles tronchados por la metralla está un armario de luna—sin luna, naturalmente—que llegó a la huerta lanzado desde una de las casas. Estos son prodigios de la artillería que cambia de lugar las cosas del mundo.

Morata es un pueblo en ruinas. Se parece a esos poblados de gran guerra que hemos visto desfilar por los films americanos, un poco incrédulos, cuando pensábamos en la técnica todo poderosa del estudio cinematográfico. Lo más triste del bombardeo en el pueblecito: las rejas prudentes retorcidas e inservibles. Cuando los viejos padres las pusieron allí pensaban en los novios, pero no tenían en cuenta a los trimotores.

Muchos cementerios de España han pasado durante estos ocho meses por noches de tiros y han visto saltar al aire sus viejos ataúdes desenterrados por la metralla.

Acaso por eso este de San Martín de la Vega no conmueve a nadie. Menos que a nadie a los fascistas, familiarizados con los cementerios. Ellos los han elegido muchas veces como lugar de lucha, seguramente porque les atraían allí voces cercanas de víctimas que pasarán su cuenta.

Allí están. Por las noches nuestros hombres ven los fognos que alumbran los perfiles de las luces desengañadas.

Desde este monte, el cementerio se ve pequeño y cuadrado como una tierra que debió ser acotada para la paz definitiva. Junto a la tapia se vislumbra el cadáver de un camión volcado a trozos por uno de nuestros obuses. A veces, detrás de las tumbas se ven saltar sombras de hombre. Pero no son hombres; son ratas.

El cerro de Pingarrón aparecía delante con franjas de sol y nubes de pólvora. Nuestros cañones comenzaron a tirar. Fueron los obuses escalando el pico del cerro que se había invisible. Pronto tropezaba la cortina de humo con hombres y máquinas. ¡Adelante!

Se pegaron al borde de la loma y comenzó la carrera hacia arriba. Nuestros hombres trepaban con roncros gritos. Las ametralladoras supervivientes del cerro querían cortarles la senda. Pero ellos llegaron.

Aquí salieron las bayonetas agudas. Los hombres de la República estaban dentro.

Los cañones vinieron en auxilio del enemigo. Los obuses que caían en las trincheras llevaban otra marca de fábrica. Desde allí, por los lados, comenzó el sitio de las pequeñas casas convertidas en nidos de ametralladoras. Nuestros cañones volvieron a lanzar sus envíos de metralla contra aquellas trincheras donde no cabían más muertos. Todo el bosque era un manchón de niebla artificial que se iba a los hombres. La batalla se había extendido y el episodio se repetía a lo largo de todo el frente de ese frente a donde el fascismo de todos los países ha venido a dejar sus montones de muertos.

En este monte, en lo más alto de este cerro de Pingarrón, en las cumbres de todos los montes de España, serán levantados monolitos blancos con nombres grabados a martillo. Aquí serán leídos los de la División de Líster, bajo el hito de una fecha: la de aquel día en que la División—una masa forjada con hierro y cemento—subió las tres veces hasta las trincheras hondas.

Así se trabaja en la Unión Soviética

En la U. R. S. S. la producción alcanza su grado máximo. En una fábrica de pan, se produce diariamente setenta y cinco mil toneladas de este artículo.

Este año se ha construido un nuevo ferrocarril en la línea de los montes Urales al mar Caspio. Esa línea tendrá una longitud de 101 kilómetro.

Se ha terminado la construcción del observatorio astronómico de la Academia de Ciencias, instalado en el monte Kongo en Georgia. La construcción de ese observatorio ha costado once millones de rublos.

En el mes de marzo, seis expediciones aéreas irán al extremo oriente y la Siberia para recorrer las regiones boscosas y levantar diversos planos. En la U. R. S. S. se está terminando la filmación de dos nuevas películas que prometen ser un gran acontecimiento cinematográfico. La primera se titula "LA AVIACION EN LA ECONOMIA NACIONAL" y la segunda se titula "LA REBELION DE LOS COSACOS", basada en argumentos puramente históricos y en la que toman parte más de dos mil cosacos.

Ha sido sometido a una prueba el nuevo automóvil de siete asientos que construye en serie una gran fábrica nacional, habiendo dado como resultado un consumo máximo de ciento ochenta y un gramo de nafta por kilómetro.

Dice un escritor extranjero

«Estoy convencido de que el pueblo español será el vencedor»

Valencia.—Mr. Lawrence Ferns, escritor británico, publicó unos artículos sobre la situación de España en el "The New York Times" y en "The Times" de Londres.

Mr. Lawrence resume así la marcha de la lucha:

"Ante los últimos acontecimientos de la guerra, encuentro confirmadas las observaciones que formulé en mis trabajos informativos y de orientación repetidas veces. Hace tiempo asegure que el Gobierno legítimo de España, el Gobierno de la República ha vencido dos veces a los sublevados: una, en las primeras semanas de la rebelión. Después vinieron los refuerzos solicitados por los fasciosos: aviones y fuertes máquinas de guerra, tropas coloniales, voluntarios extranjeros, técnicos también extranjeros. Todo esto se lanzó contra Madrid, adonde pensaban entrar para someter a la capital de la República a su dominio en muy pocas horas. También entonces fueron derrotados los fasciosos por las fuerzas de la República y el tremendo ataque contra Madrid se estrelló ante el heroísmo del pueblo español. También entonces venció éste otra vez a los fasciosos, a los manroques y a los extranjeros".

Después de hacer atinadas observaciones sobre la inexplicable actitud de las democracias en el caso de Abisinia, antes y ahora en el de España, y de analizar el sistema de "bluff" de las potencias imperialistas, agrega: "No pretendo dar lecciones al pue-

blo español; sin embargo, me parece que lo que es menester aquí es que se olviden las luchas y las pequeñas rencillas de partidos y organizaciones. No solamente por todos los hombres de buena voluntad, sino también por parte de las mismas organizaciones como entidades de función social. Todos deben luchar en un solo partido, que debe situarse a la altura de los acontecimientos. Debe ser para la defensa de los fueros de la civilización, de la moral y del progreso. Tengo la impresión de que España ha pasado ya por los peores momentos y que las cosas van en marcha ascensional hacia el triunfo de la República y de cuanto ésta significa como régimen humano y aspiración progresiva de la paz. Y cuanto con que si los españoles se deciden a luchar ahora con mayor disciplina y con un solo designio, que es de la liberación de su país de la amenaza extranjera, haciendo caso omiso de palabras y frases que tienen escaso valor la victoria es segura".

El observador afirma que se lucha con mejor organización y mayores seguridades para el triunfo de la causa del pueblo.

"Estoy convencido—añade—de que si el pueblo español pone a contribución de la victoria todas sus energías, toda su capacidad de disciplina y su voluntad de triunfar, será el vencedor, por encima de sus agresores de sus invasores. La victoria final será de España y de su heroico pueblo." (Febus.)

En Alcalá la Real se avanza por la región de Priego y Córdoba

Según los últimos comunicados oficiales ha habido un encuentro de avanzadas entre las fuerzas de la República y las de la vanguardia de los fascistas que se adelantan por la región de Peñarroya. Al último ataque nuestro iniciado para contrarrestar la resistencia rebelde ha seguido una rápida concentración de las tropas combatientes.

La situación, aparte del resultado moral, vuelve a ser lo que era. Ambos Ejércitos en este sector guardan sus posiciones primitivas, se observan y se hostilizan constantemente. Peñarroya, con sus defensas naturales y parapetos fortificados, forma otra barrera tan fuerte como la de Morata, Lopera, Porcuna. Para quebrantarla hace falta una abrumadora superioridad numérica y grandes masas de artillería.

En el frente de Villa del Río, en Lo-

pera, leales y fasciosos se observan arma al hombro, esperando noticias de otros frentes para definir su actitud con ofensivas vigorosas o defensivas cautas.

En Alcalá la Real nuestras tropas avanzaron por la región comprendida entre el término de esta población y Priego de Córdoba. Los fascistas acudieron en socorro de sus fuerzas, enviando en vanguardia diversos batallones de africanos e italianos, que fueron casi destruidos.

Por un movimiento de nuestros soldados se obligó a replegarse al enemigo precipitadamente sobre sus segundas líneas de defensa.

Pudieramos decir que ésta ha sido la primera fase de la batalla que aquí se libra. La segunda se desarrollará enseguida, y seguirán adelante las tropas de la República.